

SEGUIR MEDIO AMBIENTE

Informe: pérdida de bosque se incrementó 18 % e mundo en el 2020

En total, los incendios y la tala de árboles destruyeron 4,2 millones de hectáreas.

-  Compartir
-  Comentar
-  Guardar
-  Reportar
-  Portada



Sobrevuelo realizado por la Fundación para la Conservación y Desarrollo Sostenible en marzo del 2020 en bosque ya tumbado en la Amazonia. Foto: Rodrigo Botero

RELACIONADOS: BRASIL | DEFORESTACIÓN EN COLOMBIA | MEDIOAMBIENTE | PANDEMIA

Por: AFP | 31 de marzo 2021, 07:52 a. m.

La pandemia no da tregua a la **deforestación**: el año pasado se perdió una superficie equivalente a la de Holanda en bosques vírgenes tropicales, con Brasil a la cabeza de una lista en la que Bolivia escaló al tercer puesto.

En total, los incendios y la tala de árboles destruyeron 4,2 millones de hectáreas de bosques tropicales primarios, un alza de 12% respecto a 2019, según el informe anual Global Forest Watch, divulgado el miércoles por el World Resources Institute (WRI).

Temas relacionados

CAMBIO CLIMÁTICO 09:06 A. M.

Papa pide respuestas globales ante drama de los desplazados climáticos

CONTAMINACIÓN 08:53 A. M.

Un tercio de las tierras de uso agrícola en alto riesgo por pesticidas

CORONAVIRUS MAR 30

Estos son los animales en los que OMS busca el origen del covid

[\(Le puede interesar: Estos son los animales en los que OMS busca el origen del covid\)](#)

Esta pérdida se tradujo en 2,64 gigatoneladas de emisiones de CO2, equivalentes a las emisiones anuales de 570 millones de autos, más del doble de los que hay en circulación en Estados Unidos. Teniendo en cuenta el conjunto de bosques y plantaciones de los trópicos, el año pasado desapareció una superficie total de 12,2 millones de hectáreas.

Esta destrucción se debe principalmente a la agricultura, pero también a los incendios provocados por las olas de calor y las sequías en países como Brasil, Australia y Siberia, según el informe, que se basa en datos obtenidos mediante satélites. Estos datos muestran una "emergencia climática, una crisis de biodiversidad, un desastre humanitario y una pérdida de oportunidades económicas", alertó Frances Seymour, del WRI, con sede en Washington. **(También: 'Pueblos indígenas, los mejores protectores del bosque': la ONU)**

Desolador

Brasil concentró más de un tercio de la superficie de bosques vírgenes destruidos -1,7 millones de hectáreas (+25% anual)-, y mientras en 2019 los incendios se registraron sobre todo en zonas ya arrasadas del Amazonía, en 2020 "los fuegos provocados por el hombre abarcaron también zonas forestales, puesto que se propagaron debido a las sequías".

Solo en la región amazónica, el alza anual de deforestación fue de 15%. Estudios recientes mostraron que la deforestación en la cuenca del Amazonas podría acabar suscitando un nuevo régimen climático, convirtiendo en sabana los bosques tropicales de la región.

El gobierno del ultraderechista Jair Bolsonaro, en el poder desde 2019, es objeto de críticas por su gestión medioambiental y su política de favorecer la actividad de la industria minera y agropecuaria en las zonas forestales.

(Lea: En el Congreso, campesinos de la Amazonia piden frenar Artemisa)

"Brasil, que había logrado reducir significativamente la deforestación en la Amazonía, ahora ve cómo se esfuman todos esos esfuerzos. Es desolador", según Seymour.

Los incendios también devastaron la región de Pantanal, que se extiende de Brasil a Bolivia, país que escaló del cuarto al tercer lugar de la clasificación del WRI, detrás de República Democrática del Congo.

El informe estima que casi 30% de la superficie de este territorio natural se redujo a cenizas en 2020, privando a grupos indígenas de agua y comida, como fue el caso del pueblo nómada de los guatos del sureste de Brasil, y provocando la muerte de miles de animales de especies vulnerables, como los jaguares.

"Las zonas húmedas arden (...) La naturaleza nos murmuraba desde hacía un tiempo que se avecinaba el peligro. Ahora, lo dice gritando", añadió Seymour, para quien este fenómeno muestra claramente que los bosques tropicales ya son víctimas del cambio climático.

América del Sur, la región más golpeada

En los 10 puestos de la lista, figuran un año más cinco países sudamericanos: además de Brasil y Bolivia, Perú ocupa el quinto lugar, Colombia, el sexto, y México, el último. Indonesia en cambio logró reducir por cuarto año consecutivo la deforestación (-17% en 2020), retrocediendo al cuarto lugar por primera vez desde que el WRI empezó a elaborar su informe hace 20 años.

(También: La ofensiva de la Fiscalía contra deforestadores: hablan los señalados)

Según el estudio, el dato es una señal de que las políticas del gobierno indonesio, favorecidas el año pasado por unas condiciones climáticas más propicias, "parecen surtir efecto a largo plazo".

Los bosques cubren más del 30% de la superficie terrestre de la Tierra y los tropicales albergan entre 50% y 90% de las especies terrestres. El lunes, un estudio publicado en la revista Nature Ecology & Evolution mostró cómo la creciente demanda de productos como el café y la soja por parte de los países ricos está acelerando la deforestación en los trópicos.

AFP

Otras noticias de Medioambiente:

Descubren nueva especie de orquídea en la Reserva Van der Hammen

Semana Santa: Ideam pronostica fuertes lluvias y tormentas eléctricas

 **DESCARGA LA APP EL TIEMPO**
Noticias de Colombia y el mundo al instante: Personaliza, descubre e infórmate. [CONOCE MÁS](#)

Descubre noticias para ti

MEDELLÍN 8:49 AM Sector del comercio pide replantear toque de queda en Medellín	BARRANQUILLA 8:37 AM Accidente de tránsito deja dos muertos en el sur del Atlántico	OTRAS CIUDADES 8:30 AM Accidente de bus intermunicipal deja 21 heridos en Caldas	HISTORIAS EL TIEMPO MARZO 31 DE 2021 ¡Súbale volumen a la música! Llegaron los nuevos Sound y Sound X
---	---	--	--

Empodera tu conocimiento

PANDEMIA 08:50 A. M.

Flotas, preocupadas por baja dinámica de viajes durante los festivos

SERGIO FAJARDO 08:30 A. M.

¿Qué viene para Fajardo por decisión de Fiscalía de imputarle cargos?

SERGIO FAJARDO 08:15 A. M.

Políticos se pronuncian sobre imputación de cargos a Fajardo

IMPUESTOS 07:54 A. M.

Diez recomendaciones para programar sus pagos de impuestos